

Wiesbaden den 30.04.2004

ZEUGNIS

Herr Dr. med. Nicolas Gumpert geb. 18.06.1974 in Hamm war vom 01.05.2002-30.04.2004 als Arzt im Praktikum in der Aukammklinik für operative Rheumatologie und Orthopädie angestellt. Herr G. war zunächst unter einer Anleitung und dann als Stationsarzt auf einer gemischten Station eingesetzt. Die Station führte er zu unserer vollsten Zufriedenheit mit einer sicherer Hand und gutem Einfühlungsvermögen.

Zu den Aufgaben des Stationsarztes gehören die Voruntersuchungen und Vorbereitung der Patienten, die aufklärenden Gespräche vor den Operationen und die Betreuung und Behandlung nach den operativen Eingriffen. Hier konnten Herrn Gumpert Fertigkeiten in der Diagnostik und der Therapie von Krankheiten, *Verletzungen und Verletzungsfolgen* des Stütz- und Bewegungsapparates sowie ihre Verlaufsformen vermittelt werden, so dass er weitreichende Kenntnisse und Erfahrungen mit diesen Krankheitsbildern bekam. Die Anordnung und Überprüfung der krankengymnastischen Behandlung sowie andere physikalische Therapien gehörten zu den täglichen Aufgaben. Er hat die Patienten über die Funktionen des täglichen Lebens bei vorübergehender Dauerbehinderung beraten und überwachte die Anleitung und Durchführung rehabilitativer Maßnahmen speziell nach orthopädischen Operationen. Herr Gumpert konnte die Patienten gut anleiten, unterweisen und unterrichten. Durch sein solides Wissen und seine Kritikfähigkeit konnte er anfallende Probleme schnell und zügig lösen.

Die Anordnung von Röntgenuntersuchungen und die Auswertung von Röntgenbildern gehörten ebenfalls zu seinem Aufgabengebiet, nach dem der Erwerb der speziellen Fachkunde im Strahlenschutz vorlag. Im Bereitschaftsdienst musste Herr Gumpert selbstständig Röntgenbilder anfertigen.

Auf dem Gebiet der Weichteil- und Gelenksonographie bewies Herr Gumpert eine zunehmende Sicherheit, während der Untersuchung und Auswertung der Befunde. Bei weiteren bildgebenden Verfahren wie Computertomographien,

Kernspintomographien, Szintigraphien und Angiographien musste er die Indikation stellen und die Bilder und Befunde beurteilen und entsprechend zuordnen können.

Bei den Laboruntersuchungen konnte Herr Gumpert seine guten Kenntnisse anwenden und erweitern. In unserer Klinik gehörte auch die gesamte Rheumaserologie sowie die Bestimmung von Blutgruppen und die Durchführung und Beurteilungen von Kreuzproben zu dem Aufgabengebiet. Auch mussten Gelenkpunkate gewonnen und ausgewertet werden.

An der Aukammklinik werden orthopädische Eingriffe an den Extremitäten einschließlich dem Ersatz der großen und kleinen Gelenken durchgeführt. Bei den Operationen konnte Herr Gumpert eine große Anzahl assistieren und auch zahlreiche Operationen unter Anleitung selbstständig durchführen. Dabei bewies er eine große Sorgfalt, Gewissenhaftigkeit und Geschick. Sowohl bei den stationären als auch bei den ambulanten Patienten wurde er in die Durchführung und Überwachung von Regional- und Lokalanästhesien eingeführt.

Die Aukammklinik ist eine Fachklinik für Orthopädie mit dem Schwerpunkt der operativen Rheumatologie, die in enger kooperativer Zusammenarbeit mit den konservativ tätigen Rheumaklinik Wiesbaden steht. Deshalb werden eine große Anzahl von Patienten, die an einer entzündliche rheumatischen Krankheit leiden, sowohl ambulant als auch stationär und operativ versorgt. So gehören neben der Stellung der Diagnose und der Indikation zur Operation auch die Planung weiterer Operationen sowie die medikamentöse Überwachung zu den Aufgaben des Stationsarztes. Gerade bei den Rheumatikern muss auf Grund des multiplen Gelenkbefalls eine langfristige Planung der notwendigen und erforderlichen operativen Eingriffen sowie die apparativen Versorgungen vorgenommen werden.

Neben den operativen Maßnahmen lernte Herr Gumpert die konservativen Behandlungsmöglichkeiten wie Physiotherapie, Elektrotherapie, die Verbands- und Gipstechniken, die technische Orthopädie und die technische Schuh- und Einlagenversorgung kennen und konnte darin einschlägige Erfahrungen gewinnen, wobei er ein gutes medico-mechanisches Geschick bewies.

Da wir als niedergelassene Orthopäden und Rheumatologen Sprechstunden abhalten, konnte Herr Gumpert an diesen Sprechstunden teilnehmen. Dadurch konnte Herr Gumpert ein vielseitiges orthopädisches und rheumatologisches Krankengut kennen lernen und sich gute Erkenntnisse in der Erkennung und Behandlung dieser Erkrankungen und Leiden erwerben.

Außerdem erstellte Herr Gumpert eine Anzahl von Gutachten wie Formulargutachten für Unfallversicherungen oder Anfragen von Krankenkassen, Gutachten für die Bundesversicherungsanstalt und Sozialgerichtsgutachten mit Zusammenhangsfragen. Diese Gutachten erledigte er immer zeitgerecht und formulierte sie klar strukturiert.

Zu seinen besonderen Aufgaben gehörte die Organisation und die Durchführung von Eigenblutentnahmen bei Patienten vor operativen Eingriffen. Die Organisation verlief effektiv und völlig reibungslos.

Eine weitere spezielle Aufgabe war die Betreuung einer klinischen Studie, die er weitgehend selbstständig organisierte und äußerst gründlich durchführte.

Alle ihm übertragenen Aufgaben führte Herr Gumpert zuverlässig und gewissenhaft zu unseren vollsten Zufriedenheit. Er erwies sich während seiner Tätigkeit als gewissenhafter, interessierter und aufgeschlossenen Mitarbeiter. Durch seine stets freundliche Art und seine ständige Einsatzbereitschaft hat er sich rasch das Vertrauen der Patienten, Mitarbeiter und Vorgesetzten erworben und gesichert.



Dr. med. Günter Salzmann



Dr. med. Dieter Sarfert